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CONSELHO DA COMUNIDADE DA COMARCA DE CHAPECÓ 

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 18/10/2022 

ATA Nº. 09/2022 
Aos dezoito dias do mês de outubro de dois mil e vinte e dois, às oito horas, realizou-se, 
presencialmente, Assembleia Geral Ordinária do Conselho da Comunidade da Comarca de 
Chapecó, onde estavam presentes os seguintes conselheiros onde estavam presentes os 
seguintes conselheiros(as): o Presidente Ricardo Malacarne - GAPA; 1º Tesoureiro 
Marcos Nunes - Unochapecó; 2º Tesoureiro Vicente Machado – ACIC; 1ª Secretária 
Jaquelina Pavan - APAS; 2ª Secretária Naiane dos Reis – Secretaria de Saúde; os 
conselheiros Saulo Cerutti – Unochapecó; Marcia Simon – SENAC; Camila Dal Santo - 
Secretaria de Saúde; Flavia Durgante - UFFS; Pamela Piran da Rosa – OAB; Adir Rodrigues 
– MITRA; Manuela Barrionuevo - CÂMARA DE VEREADORES e a convidada Dra. Maria 
Aparecida Lucca Caovilla, para deliberarem sobre a seguinte pauta: 1. Recepção; 2. 
Justificativas de ausência; 3. Leitura e aprovação da pauta; 4. Aprovação da ata da 
Assembleia Ordinária de setembro; 5. Debate com ouvidora da Defensoria Pública de SC 
(incluído na pauta no dia da reunião) 6. Apresentação da nova suplente indicada pela 
Secretaria de Saúde; 7. Ofícios recebidos acerca do Plano Municipal de Saúde e 
Profissionais de Saúde dentro do Complexo Prisional de Chapecó; 8. Situação financeira 
do Conselho; 9. Aprovação do Parecer emitido pelo Conselho Fiscal, com relação à 
prestação de contas de setembro; 10. Formação de comissões; 11. Visitas ao Sistema 
Prisional; 12. Correspondências recebidas e expedidas; 15. Encaminhamentos; 16. 
Informes e ecerramento. Iniciando a Assembleia, em atenção ao item 1 da pauta, O 
Senhor Presidente Ricardo Malacarne, deu as boas-vindas, agradeceu a presença de todos 
e todas, pugnando para uma boa reunião e às oito horas e quinze minutos, deu início aos 
trabalhos. Após passou para o item 2 da pauta - Justificativas de ausência: Vice Presidente 
Maria Luiza Mello – Unoesc; Aline Reina-SENAC; Ir. Paula – MITRA e Marcia Bonamigo - 
ACIC. Em seguida a Pauta foi lida e aprovada, sem alterações (item 3).  4. Aprovação da 
ata da Assembleia Ordinária de agosto; aprovada de modo unânime.  Item 5. A 
ouvidora da Defensoria Pública de Santa Catarina inicialmente agradeceu o apoio e voto 
do Conselho da Comunidade na eleição em que foi eleita ouvidora, informou que 
atualmente a ouvidoria está em processo de estruturação, possui atualmente um espaço 
físico e uma equipe de 3 pessoas que estão trabalhando na criação do regimento e plano 
estratégico que está em fase final de tramitação e será aprovado no final de novembro. 
Inicialmente a ouvidoria buscará por meio de iniciativas local e estadual implementar 
políticas de diálogo, buscando maior visibilidade, a fim de reforçar a importância do papel 
da Defensoria Pública na sociedade, mais adiante se buscará reestruturar as defensorias 
do estado, atualmente não existe uma Defensoria Pública em cada comarca, o que dificulta 
o acesso à justiça por aquelas pessoas que mais necessitam dela.  Será criado um conselho 
consultivo, com representações das várias regiões do estado que auxiliarão na busca por 
soluções eficientes a demandas que surgirem. Após as explicações, a ouvidora deixou 
espaço aberto a perguntas.  O Conselheiro Vicente Machado mencionou a importância de 
termos representantes do oeste do estado desenvolvendo papeis importantes, pois essa 
região costuma ficar esquecida, em seguida, questionou qual seria a exata função da 
ouvidoria, quais situações ela atua e como se daria o processo de levar a Defensoria para 
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as regiões mais pobres/periféricas, A ouvidora respondeu que a Defensoria Pública de 
Santa Catarina ainda não está consolidada, pois não tem em todas as comarcas e muitas 
pessoas não a conhecem, o papel da ouvidoria é ouvir a sociedade sobre as dificuldades 
de acesso aos seus direitos, uma ideia que está sendo discutida é a ouvidoria itinerante, 
Uma van que irá rodar o estado chamando universidades, conselhos, sociedade em geral, 
para participar de atividades em bairros periféricos, mutirão de conciliação, também há 
uma iniciativa para premiar defensorias que possuem cotas e políticas anti raciais, 
ressaltou que foi emocionante e importantíssima a posse do primeiro defensor negro do 
estado. O Presidente salientou para a ouvidora que o Conselho estará à disposição para 
colaborar. O Conselheiro Padre Adir Rodrigues a parabenizou pela eleição e ratificou 
aquilo que foi dito pelo Presidente. A Secretária Jaquelina Pavan observou que a decisão 
de votar para a ouvidora Maria Aparecida, foi unanime, pois já conheciam a sua luta na 
defesa dos direitos; Item 6. Realizada uma breve apresentação da Conselheira indicada 
como suplente pela Secretaria de Saúde; Item 7. Houve resposta da Secretaria de Saúde a 
ofícios encaminhados acerca do Plano Municipal de Saúde e do quadro de prestadores 
municipais de saúde dentro do complexo, foi requerido pela secretaria que fossem 
convidados para a próxima reunião do Conselho para debater acerca do plano. 
Encaminharam também os nomes, áreas de atuação e horas de trabalho de cada 
profissional de saúde que atua dentro do Complexo. Item 8. Foi informado aos 
Conselheiros acerca do saldo presente na conta do Conselho que no final de setembro era 
de R$ 58.840,70; Item 9. Aprovado, todavia, observado que ouve um pagamento em 
duplicidade, mas esclarecido que ele será descontado da próxima fatura. Item 10 Foram 
reorganizadas as comissões a Conselheira Jaquelina deixou a comissão de legislação e 
passou a integrar a comissão de articulação, a Conselheira Flavia Durgante deixou a 
comissão de visitas e passou a integrar a comissão de articulação, a Conselheira Camila 
passou a integrar a comissão de visitas. Item 11.  A visita foi realizada pelas Conselheira 
Jaquelina Pavan, Marcia Simon e Aline Reina e pelo Conselheiro Marcos Nunes. Algumas 
observações foram feitas na reunião: existem no presidio feminino duas presas 
transexuais que estão isoladas na área da saúde; reclamação dos reclusos por ficarem por 
muito tempo sem alimentação após a janta; a limpeza das caixas térmicas, que 
acondicionam os alimentos apesar de serem novas, já estão bem deterioradas em razão 
do chão e por ficarem ao relento, pegando chuva e sol, além de que no local existem muitos 
animais (passáros, insetos, etc.), o que não garante a higiene adequada desses itens, 
ademais os reclusos que fazem esse serviço, ficam expostos ao sol (as vezes muito quente), 
chuva, vento e animais; as reclusas do Presídio Feminino reclamam que gostariam de 
trabalhar, em contrapartida a administradora afirma que existem vagas de trabalho; 
existe uma reclusa que informou que não se alimenta adequadamente, pois tem diabetes 
e não é feita a alimentação adequada para a sua condição, o médico responsável pela 
reclusa, afirma que apesar dela ter Diabetes, não existe recomendação médica para dieta 
especial. Item 14. Recebidos os ofícios da Secretaria de Saúde, conforme descrito nos 
itens 7 e 8; Item 15 Conforme descritos nos itens anteriores (convidar a secretaria de 
saúde para a próxima reunião do Conselho, e encaminhar ofícios). Item 16. Ratificadas as 
determinações dadas anteriormente. Ao final O Senhor Presidente agradeceu a presença 
de todos e todas e deixou a palavra livre se alguém gostaria de complementar o que foi 
discutido durante a reunião, não havendo manifestações a Assembleia foi finalizada. Nada 
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mais havendo a declarar, eu, Éren Carolina Rosa, lavrei, e, eu, Jaquelina Pavan, conferi, a 
ata que segue assinada pelos demais presentes: 

 

Assinaturas 

 

 

GAPA Presidente Ricardo Malacarne  

UOCHAPECÓ Conselheiro Saulo Cerutti  

UNOCHAPECÓ 1º 
Tesoureiro 

Marcos Nunes  

OAB Conselheiro Pamela Piran Rosa  

UFFS Conselheiro Flavia Durgante  

SENAC Conselheira Marcia Simon  

CÂMARA DE 

VEREADORES 

Conselheira Manuela 

Barrionuevo 

 

MITRA Conselheiro Padre Adir 
Rodrigues 

 

APAS 1ª Secretária Jaquelina Pavan  

SECRETARIA DE 
SAÚDE 

2ª Secretária Naiane dos Reis  

SECRETARIA DE 
SAÚDE 

Conselheira Camila Dal Santo  

ACIC 2º 
Tesoureiro 

Vicente Machado  
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